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L'après bric-è-brac ...
Notre première animation de

l'année, tant attendue, est
derrière nous. Nous "avions voulue

festive comme à notre habitude et toumée vers cet
anniversaire qui montre l'importance de ce genre
d'événement et l'habitude que d'aucuns ont pris
pour faire le plein de naturë: Maintenant, nous
travaillons sur l'animation suivante, la -Salade
gourmande» .
Les grandes lignes sont déjà tracées, eUes sont le
fruit des réflexions issues des précédentes éditiQns. fi
faut maintenant se soucier du détail afin d'apporter
le lot de nouveautés, véritable moteur à la création.
L'animation de rété qui se veut gourmande de tout.
pour ceux qui ne partent pas ou sont encore
présents à cette période de "année. Alors que pour
certaines actions, c'est la pause estivale. d'autres,
ailleurs vont prendre le relais. C'est ainsi que vous
aurez. enftn. l'opportunité de visiter les lieux ou tes
édifices emblématiques du sud Essonne. vous
intéresser à des festivals musicaux et théâtraux dont
la notoriété n'est plus à prouver. Notre agenda
culturel vous en a sélectionné quelques-uns. Fêtons
rarrivée de rété, tant attendue. Le soir du 21 juan,
vous pourrez vous délecter de quefques joutes
musicales ici et là dsns toutes les Communes. Enfin,
pour ceux qui sounaitent nous rencontrer, notre
association tiendfa, ces deux prochains mois, ses
permanences d'été où vous êtes invités à prendre
rendez-vous avec nous afin de discuter de ce qui
vous (et nous!) occupe ou préoccupe.
Belles vacances à tous

Et de Cinq... pour cette édnion 2024 qui vous proposera deux
nouveaux parcours, de nouvelles histoires, de nouvelles recettes
et surtout une nouvelle animation, Quel plaisir d'écouter, tout en
marchant. le guide du jour raconter l'histoire des lieux traversés.
piquée de quelques anecdotes, S'arrêter quelques minutes pour
écouter un texte. tout droit sorti d'une des histoires de notre
conteuse. en profiter pour déguster les bouchées apéritives du
casse-croûte et se délecter de quelques breuvages strictement
locaux, On repart pour un périple, qUJpour terminer les 5 km. qui
pour clore les 8 km chorsi, en début de parcours et chacun
d'échanger sur ses impressions.

On fll1it sa course. content du
chemin parcouru, sur l'aire de
pique-raque où les animateurs
vont déployer tout leur savoir-faire
pour vous convier à un repas de
spécialités du coin, d'hier et
d'aujourd'hui. L'Essonne, aux
confins du Bassin parisien et de
la Beauce était autrefois le grenier

à VICtuaillespour les .t!abit'!'ts de la capitale: le tacot • sur notre
territoire communautalre en est notamment l'un des témoins
.encore un peu visibles de nos jours, Elle garde aujourd'hui le
souvenir de cette époque et tâche de faire redécouvrir ce qui
faisait sa réputation d'hier et encore celle d'aujourd'hui. Nous
aimons notre région et nous voulons partager son histoire et
mieux nous en imprégner,

Que cette balade soit suivie
d'astres encore pus intéressantes.
Qu'elles soient témoins de ce
passé qui doit ressurgir dans le
présent et nous guider vers
demain.
Rendez-vous dimanche 21 juillet
dès 8h30 (suîvez notre actualité
pour en connaitre tous les détails)

rile raeo! est le nom donne au traJl1qUI parcooralr la vae de chemin de fer
reliant une trentane de communes du sud Essonne, allant d'Arpa;on à
Etampes. la Ferre Alais, Milly et Cor!>el/, 01 vat encore, dans certams Villages
comme BOISSy sous samt Yon. des remo.gnages de ce passe pas Sliom/am.



Connaissez vous le fait du Prince? Ce jour là, il fut notablement illustré par trois exemples:
-1- Un procès-verbal doit être compréhensible (c'est pour cette raison qu'ils ne retranscrivent pas tes bafouillages et
fréquentes hésitations du Maire),
-2- Les décisions: depuis. juiUet 2020, le vote de la déibération n" 3812020 donne au Maire la possibilité de prendre un
engagement financier allant jusqu'à 200 OOO€.L'année suivante. le Maire tenta sans succès, de pousser cette limite à 1
million mais les diverses oppositions, unies cette fois-ci. s'exprimèrent clairement «contre». À la suite de notre insistance,
ce jeudi de mars, nous avons eu une lecture rapide de 3 décisions. La loi impose que toute décision soit portée à la
connaissance du Conseil municipal. à chaque seance. Nous avons obtenu que ces décisions sont dorénavant
disponibles sur le site internet de la Commune après un échange
épistolaire qui a duré presque un mois avec les services cornrnmaux.
Mais la question d'un Strépiniacois sur le coût de la sculpture à
l'entrée du stade, faute d'obtenir la ••décision» en faisant état. restera
sans réponse. rs .•""~ft:MtI"l'!11t"l'\1:Oll'1 ••
-3- Le budget : le Maire ne nous a sciemment pas donné tous les
documents obligatoires, omettant une présentation qut est importante
pour un lecteur, non familier du langage comptable .. La loi impose.

n' pour une Commune de notre taille de présenter le budget en chapitre
:II (version comptable) et en fonction (version simplifiée}. Cette
•• présentation par fonction, en amont du conseil. nous a fait défaut

alors que nous l'avions réclamée dès la réunion de commission. 10
jours auparavant. réclamation suivie de >'demandes écrites. rune
d'entre elles, allant jusqu'au sous-préfet
il existe deux budgets: foncüonnement et investissement. Analysons
ensemble le budget d'investissement tel que présenté simplement sur le graphique. avec sa répartition sur 9 fonctions et
les parts "Recettes" en bleu et «Dépenses- en rouge. Certaines données nous interpellent visuellement et nous obligent à
nous poser des questions .

Sur les recettes d'investissement (2,34 millions), la partie ••non-ventilable », qui devrait représenter les recettes difficiles
à classifier. est pour Etréchy proche de 80%. ce qui est énorme et montre l'incapacité de notre municipalité à répartir iles
subventions qu'elle perçoit én face des investissements farts et classifiés dans la partie des dépenses .
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Conseil municipal du 28 mars

Sur les dépenses d'investissement (2.92 rniëions), on voit clairement une priorité sur l'enseignement F2 avec près de
50% du budget d'investissement pour des travaux et des études (classes regroupées. primaires, maternelles). le non-
ventilable (17% emprunt}, les services généraux FO (12% pour études. licences, petits travaux), les transports F8 (11%
pour travaux dans les services communs, frais d'études et équipement de voirie, matériel de sécurité). L'aménagement
du territoire FS (6% de documents d'urbanisme. frais d'études. agencement de terrain. achat de matériel et en grande
partie pour des achats de terrain). Sur la fonction F3 (cutture. vie sociale, jeunesse, sports et loisirs) et qui correspond aux
salles de spectacles, cinéma. salles de sport et gymnases. et stade. nous ne voyons que 4% des dépenses (± 24.000€),
ce qui semble peu pour ce si vaste domaine. Et que dire des grands absents: la sécurité F1, la santé et le social F4,
l'action économique F6, et l'environnement F7 ? ..-
Etréchy Ensemble et Solidaires ne pourra jamais voter favorablement pour un budget d'investÎssement aussi
déséquilibré et opaque dans sa présentation. Pendant 3 ans nous avons demandé quel était le budget de la culture, ni
le Maire nÎ l'Adjoint à ta culture n'ont répondu en séance de présentation du budget et maintenant, on comprend
pourquoi!

Conseil municipal du 2 mai: nous retiendrons la àel"bé-ration des t<d"ôUX autour du groupe Schuman
Des travaux nécessitant un passage en commission ne nous sont plus présentés. Le Maire ayant par deux fois indiqué
que la commission avait eu connaissance du projet et des plans (deux ronds-points et park.ings au Roussay), notre élu a
insisté en disant que ce projet n'a jamais été présenté à l'opposition, el l'Adjoint aux travaux a reconnu cette bévue
(sera-t-elle retranscrite comme cela dans le PV?). Nous nous sommes abstenus sur cette délibération d'autant plus
que les montants des travaux étaient incohérents. Va-t-il falloir systématiser le recours au Tribunal administratif à chaque
manquement de notre Conseil municipal? C'est d'autant plus navrant que le reste de l'opposition, logé à la même
enseigne (ou pas ... ), annonça voter POUR Ces pratiques se généraliseront si nous ne les dénonçons pas.
Nota: à l'heure où nous écrivons cette gazette. une ••réunion publique» a eu lieu le 4 juin 18h30 à l'école Schuman. Nous
y étions et si nous retirons la municipafité organisatrice et nous-même il y avait 14 personnes. Absence de nombreux
parents d'élève et pour cause. à cette heure, c'est la course pour eux (un article est disponible la-dessus sur notre site).
En conclusion, quelle étrange façon de gérer les projets sur Etréchy! La municipalité fait des commissions travaux en
omettant les élus minoritaires et organise des réunions publiques où le public a peu de chance d'être présent. mais de
toute façon les travaux ont débuté: tout e t écidé sans vous sans nous.
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Echos ... de la vie intercommunale (réunion publique sur l'eau)
Le Président de la Communauté de Communes fut copieusement invectivé lors de la réunion publique sur l'eau du 9 mars
dernier pour son manque d'anticipation ainsi Que le Maire d'Etrechy pour essayer de faire oublier les errances de la mandature
2017 où il était Maire-adjoint. A cette date 205.000€ planifiés et destinés aux travaux de ce réseau vieillissant n'ont pas été
reversés àta CCEJR. Ce 9 mars c'est une séance de questions réponses qui eut lieu. Des Strépmiacols ayant bien mesuré
l'ampleur de cette situation ont demandés à minima de se voir présenter les comptes, suant jusqu'à demander des
sanctions envers les responsables car la CCEJR n'est pas seule responsable. Un plan d'action a entre autres. été demandé.
mais seuls ceux qui en ont fait la demande reçurent une présentation powerpoin1 faisant office de compte-rendu (disponible
Sur notre site). Ce double jeu Oa triste attitude communale et le regrettable manque d'anticipation intetcommunale) entraîne la
sombre perspective de devoir payer pendant dix ans le résuftat d'une lutte infantile de pouvoirs. Il était évident ce jour là qu'un
seul micro pour trois intervenants (Président. Maire et public) dans une salle aussi petite soulignait la mésentente chronique.
La salle Jean Monnet eut été préférable pour une réunion publique correcte" car dans cette petite salle. voir le Maire d'Etréchy
courir après le Président de la Communauté de Communes pour se saisir du nucro, qu'on ne lui donnait pas, semblait pour
tous un jeu quelque peu enfantin. Etrangement la presse ne semblait pas inVitée pour nous relater avec l'impartialité qu'on lui
connait. ce moment que nous n'hésitons pas à qualifier de ufoutage de gueule", Nous n'avons pas renoncé à obtenir des
comptes. Si vous avez des Questions. sacriez que chaque mois. nos élus assurent une permanence en Mairie et que nous
serons heureux de vous y rencontrer pour échanger.

lM-••••en
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Circulez v
- Tiens, bonjour Victor. tu es déjà prêt à faire ta sortie en vélo?
- Oui, bonjour Louis, je veux profiter des premiers rayons de soleil, mais tu peux
venu; avec moi, sUez,sois prêt dans cinq minutes!
- Me voilà, je suis prêt! Je vais même te proposer de rallonger le circuit car j'ai
prévu un pique-nique. il faut juste passer en ville pour acheter le pain et la
charcuterie.
-On, non! Ça, ce n'est pas une bonne idée !
- Pourquoi. tu n'es pas en forme?
-Si. mais je vou/ais parler des difficultés de circulation dans la Grande Rue : avec
toutes les voitures ventouses qui squattent tes places de parking, entre celles qui
arborent le logo d'un magasin et les anonymes, je nJe demande si les clients ne
vont pas renoncer à se garer là pour faire leurs courses chez eux, et les logos
publicitaires n'y feront rien! Je rêve d'un plan de circulation global, bien pensé,
avec des parkings de délestage! Qi alfons-nous ranger nos vélos?

- Bon, ne perdons pas de temps, je te laisse mon vélo pour faire les courses, tu peux l'accrocher sur le support ou sur la
barrière près du bac à fleurs.
- Victor; je n'ai pas pu accrocher ton vélo, il n 'y a pas de support et (e bac à fleurs a dispanJ !
.•Je t'attendais avec impatience; partons d'ici, et tâchons de tmuver un circuit tranquille!
- Tu sais, nous ne trouverons pas un circuit tranquille, tant que la Communauté de Communes de Juine et Renarde
n'aura pas créé les pistes de liaisons douces dont on parle depuis si longtemps!
~Oui on en parle beaucoup, je te parie que ce sera encore une prcmesse.des-erochalnes élections! »

EHPAD etCCAS
A Etréchy, il ne s'agit pas d'une structure publique à la charge de l'Etat et les résidents doivent avoir un niveau de
ressources conséquent, mais qu'un Ehpad soit avec une gestion prwée ou une gestion publique. on y retrouve parfois
les mêmes errements .
Nous nous intéressons très souvent à nos aînés. notamment dans une perspective intergénérationnelle mais pas
seulement Cette fois-ci, Il est question des interactions entre les établissements d'hébergement pour personnes àqées
et la vie civile. Doit-on considérer qu'en Ehpad, nous sortons de là vie cîVÎle? Non, car c'est avant tout un lieu de vie Où
les sernors. selon leur degré de dépendance. trouvent à faire parne d'une communauté et incluse dans la cité. Mais il
peut être tentant d'orienter cette attitude: la bienveillance naturelle de nos aînés est un terreau fertile souvent exploité.
Ainsi. lors du passage aux urnes. trop souvent. les majorités sortantes se proposent avec efficacité et bonheur de
transporter (es jours d'élections nos "chères tètes blanches'. espérant que le "bon" bulletin de vote cher à l'Adjoint
rnurucipat soit mis dans l'urne.
Se soucie-t-on de savoir ce que les Intéressés pensent du mélange des genres? Quand nous nous posons la question
de mieux comprendre les relations entre notre Commune et la Maison de retraite, la réponse est inlassablement la
même: c'est le privé. Sauf s'il s'agit de faire une photo opportune du Maire. Des membres de notre association
proposent des activités avec cette maison de retraite. mais ils n'en ont jamais fait Une quelconque pUblicité: nos seules
photos souvenirs font partie de notre album personnel.
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Amis de la poésie, bonsoir
Au mois de mars, un avant-goût de printemps nous a permis de
hre quelques poèmes en faisant nos courses: belle surprse !
Rensetgnement pris, Il s'agit du pnntemps des poètes, le pterl'Iler
el Etréchy.
Les auteurs amateuls se som exposés aux Vitres des commerces,
des particuliers et à l'entree des salles communa s: pas besoin
de se demander si on arme lire des poèmes, c'est la poésie qUI
est venue à notre rencontre. Cette idée de {(balade poêtlClue Q

plêllt boen, à quand le prochëlln d' !

Une 1I\IÎte dans l'eau claire
Frétillait comme un gardon
Un distrait, tête en l'air
ta prit pour un espadon

tO 6me édition du Bric à brac
Deux temps forts climatiques. une matinée superbement ensoleillée laissantplace à la totalité de notre
programme et un après-mididémarrant sous la pluie mais nous étions protégés par les bamums prêtés
par el'adorables sympathisants. Aswz vite l'après midi resseni>la a la matinée.

Bravo et merci,
Même SI le Maire d'Etréchy ne comprend pas pourquoi sa propre opposition est reçue par la
MUnicipalité d'Auvers, la meilleure des réponses lui a été donnée par la mUnicIpalité d'Auvers
St Georges: .•Nous ne connaissons pas cette opposition, nous accueillons une association
qi» a de vraies valeurs humaines et societes .•.

Ces valeurs humaines nous les revenoiquons et avançons. Près de 800 personnes sont
venues pour cet évènement du 3ème week-end de mai. Nous avons un profond regret pour
le comité des fêtes d'Etréchy qui a dû renoncer à sa fête des cocus et nous avons une forte
pensée pour leurs bénévoles frustres par la déCISIOnd'annulation.
Au programme de notre Bnc à brac, Il y avait énormément de choses. Outre les exposants
professionnels et fidèles qUi pour certains étalent là dès 5h30 du matin, des partICuliers
aveient rempli leur véhicule pour le vider sur un stand d'un pnx dénsoiœ de 3€ du mètre

linéaire Des bénévoles de villes proches avaient
souhaité nous aider à la tenue de certains stands
comme CelUI du troc aux plantes qUI eut un Vif

succès, celUi de l'atelier création de mangeoire à
oiseaux où pas rnoms de 20 kits furent montés ou
emportés a monter faute de temps. Les enfants ont
de nouveau pu se mesurer sur des épreuves
sportives (courses d'oiseaux, courses en sac, tir à
la corde) el monter sur le podium sous les
applaudissements et la ••Marseillalse~ qUi était le
petrI chn d'oeil olympique. Les enfants françaIS-et
certams aüernands avaent eu aussi à mener une
chasse au trésor où Il s'agISsait de retrouver de
petites boites drspersées dans tout jfêspace (stade
el exposants) dans lesquelles Ils découvraIent un
bon symbohque' pour un paquet de bonbons à venir
chercher sur une des deux boUlangeries qui nous
font si souvent la gentillesse de pamcrper, L'an
passé nous avions sollicité l'atelier du Roussay et
cette année la boulangerie Leroy dans la Grande
Rue. L'assooanon a réUSSI il proposer un menu à
10t: symbohques pour cette dIxième édition. La
sieste muscale proposée par le groupe P, cabossa
ne put se faite qu'une seule fois, le Ciel ora eux
n'étant pas l'allié des Instruments de musique. Les
conférenciers sur la faune et la flore ont eu tantôt la
chance d'être a l'abri du soleil, tantôt d'être protégés
de la plUie par de grands barnums. Le service de
sècunté a jouè un grand role dans la réussne de
cette journée.
Quarante bénévoles furent donc il pied d'oeuvre et
d mémoire nous pensons que ce fut l'un de nos
metll~rs ..8ric-à-brac".

Tri.mes"'r;'el - numero 3.

En Essoone (festival itinérant)
$pedacl «ln Petto Il dans le
cadre 'de ('Estivale 2024 :
Du 22 au 28 JJI'I, spectaclè itinérant
SUl' quelques cOITmunes du sud
Essonne (Usses le 22 Joo, SI
Germaîn S Cofbell ~ 25 JUIn,
Vilabé le 27JUIn, Evry le 28 juin).
~ les CtYl'IJTU'eS c:::orœméeS
poli' réserver

MongIy-Cha .
Vste ~ldée.~'t. proposée
par l'othee de oorisme d'Etarll>ElS
lé premîer mercredr de Chaque
fTIOIS(ouverture préVlJe jusqu' u 2
00)
Tel: 01 64 94 99 10 pour plis
dlni::lS

Bo!SSY le Cutté
Leresbvalll.AJ.JSud du
Nord» ête ses 30 ans du 30
août au 1 septembr à BoISsy
te Cuité Pour plus d'infas Tel
0951569883
Site; auslldduoord fr ausllddun
QrD91@gmajl com

Etréchy
Ouverture des pennanences
d'été de l'association E.E.S .
du lundi 15 au mercredi 31
JUIllet du mercredI 21 août au
samech 31 aoùt
Appel&z au 07 82 80 66 13 pour
collVeOlr d'un rendez-vous.

Balade gourmande· dmançhe
21 Juillet - 5 éme édoon
Uniquement Sur réservauon au
06 18 26 4860 avant 1 14
JUIllet. 8 krns et 5 kms
Tanfs . 2 pour tes adultes et
101usquâ12ans

Les Répar'café lieu/date

\lUleconln samedI 22 ;uln

./u" t et Aout

Bour..,.

CIUWTlor ride 12octobre

Lardy 6Et, hy

Evitons le réflexe «5i ça ne
marche plus, je jette»

Plus de détails
sur notre
site ou au

07.82.80.66.13 so
te
".•.o


